# Las Cuencas

Talleres dedicados al patrimonio y al oso pardo

## La falta de alumnos deja a la comarca sin cursos de verano de la Universidad

Los dos seminarios programados en Mieres para septiembre se han suspendido y siguen el camino de los que se perdieron en Laviana y Ciaño

#### Mieres del Camino,

J. VIVAS

La falta de alumnos obliga a suspender los dos cursos de verano que estaban programados para estos meses en el campus de Mieres. Una situación que no es nueva, ya que lleva ocurriendo en los últimos años, sobre todo desde la entrada del plan Bolonia, cuando ya no se hacen tan necesarios los créditos que se pueden obtener por la participación en estos seminarios. Sin embargo, la suspensión de estos cursos desanima a sus propios promotores, ya que echa por tierra el trabajo de organización realizado en los últimos meses. Los seminarios suspendidos son "La rentabilización del patrimonio cultural en el siglo XXI. Sostenibilidad y nuevos enfoques en el territorio", que se iba a realizar a finales de mes; y "Nuevos retos de conservación del oso pardo cantábrico", programado para septiembre.

El primero de los seminarios, dirigido por la profesora Carmen Adams y el arquitecto José Ramón Fernández Molina, encargado de las obras de rehabilitación del pozo Santa Bárbara, en el valle mierense de Turón, suponía la vuelta del Ayuntamiento de Mieres a la financiación de cursos universitarios después de un "impas-



Asistentes a uno de los cursos de verano celebrados estos años atrás en el campus de Mieres. | FERNANDO GEIJO

se" de varios años. La propuesta pretendía analizar desde distintos puntos de vista las actuaciones actuales sobre el patrimonio cultural. Las lecciones partían de la complejidad de los nuevos enfoques, determinados por la sostenibilidad y la resiliencia. También se incluían charlas sobre intervenciones arquitectónicas, actuaciones urbanísticas y edificación turística. Si bien, y a pesar de que el seminario no requería entre los asistentes conocimientos específicos previos, no contó con el respaldo de los estudiantes.

Lo mismo ocurrió con la propuesta del Indurot sobre el oso pardo y que se iba a realizar de forma conjunta con la Fundación Oso Pardo. El curso de verano se iba a impartir a principios de septiembre con el objetivo de "exponer las informaciones actualizadas sobre la situación del oso pardo, las técnicas de resolución de algunos problemas de su conservación y las formas de resolución de algunos de los conflictos que plantea su coexistencia con otros intereses". En este caso, su público sí era más específico, que ya estaba dirigido a licenciados y graduados en Biología, Ingeniería Forestal, Agronomía y Obras Públicas, y Turismo; así como a técnicos de las administraciones, docentes y profesionales relacionados con la conservación de la naturaleza o el desarrollo rural. Tampoco fue lo suficientemente atractivo, ya que su matrícula fue insuficiente para la viabilidad del seminario.

De todos modos, la oferta de esta año para los cursos de verano en el campus de Mieres fue de mínimos con respecto a años anteriores. En las Cuencas, esta oferta también ha ido disminuyendo progresivamente. Este verano se cayó de la programación un curso que tradicionalmente se venía llevando a cabo en Laviana y que coordinaba el historiador Luis Benito García, un curso centrado fundamentalmente en la cultura asturiana a lo largo de la historia. Este año, pese a la buena acogida de anteriores ediciones, el taller ni siquiera se programó. Hasta Langreo llegó a contar años atrás con uno de estos seminarios, que se impartían en la Casa de la Buelga de Ciaño bajo la dirección del geógrafo y ex alcalde de Langreo Aladino Fer-

Precisamente a principios de 2014 la Universidad decidió no renovar las condiciones que hacían de la Casa de la Buelga un aula de extensión universitaria con personal propio, un caso que trajo polémica en Langreo.

Dando la lata

### Llevar la contraria

El desempleo baja en toda España... menos en Asturias



os asturianos somos así. De llevar la contraria. Si Rajoy pretendía presumir de una encuesta de población activa inmaculada, pues te fastidias y aquí te dejamos un hermoso borrón. De que baja el paro en toda España, tururú. En casi, casi, casi toda. Menos en Asturias, tierra de irreductibles, contestatarios y pensionados. Aquí sólo nos apuntamos a las subidas. Y a las del paro, también. Más que nada, por jorobar al gobierno de la derechona. Que si no, si el gobierno español fuera de izquierdas, en Asturias sería de derechas, por llevar la contraria. Y a las pruebas me remito. Lo que haga falta para lograr no entenderse con Madrid, de quien dependemos completamente, pero a quien nos gusta ningu-

Los asturianos somos así, si Rajoy pretendía Ricardo presumir de una V. Montoto encuesta de población activa inmaculada, pues te fastidias

> near. De hecho, según el resultado del último balance fiscal publicado, somos de los más beneficiados. Porque nos lo merecemos, faltaría más. Y bien poco nos parece. Qué sabrán en Madrid.

> Bueno, pues el caso es que nos las hemos arreglado para conseguir que el paro suba cuando en el resto de España baja. Podemos estar orgullosos. Qué autonomía tan original: Los últimos en investir presidente, los que se afanan para que a su aeropuerto regional lleguen cada vez menos aviones, los que amplían puertos en los que no atracan barcos, los que votan a la contra, los que siem-

pre les parece poco, los que lo quieren todo aunque no sepan qué hacer con ello. Hala Mariano, si tienes lo que hay que tener, date una vuelta por aquí y presume de estadística del desempleo. Y la rueda de prensa la das en alguno de nuestros espléndidos centros hospitalarios semicerrados por falta de personal. Que me troncho. Porque, vamos, será por hospitales. Otra cosa es llenarlos y mantenerlos. Además, ocurre como con los armarios, que por muchos que tengas siempre acaban a rebosar. La solución para que la población enferme menos o lo haga con moderación, sin tanta gravedad como para requerir el ingreso, es cerrar parte de las habitaciones. Así caben menos, luego ingresan menos enfermos, luego mejora la salud de los asturianos. Eso no quita que le exijamos a Madrid más hospitales. Que ya veremos, si eso, dónde los ponemos. Y a ver si de una puñetera vez nos terminan el ÂVE. Que ya procuraremos no utilizarlo.

### Los pantanos mantienen aún el 80% de sus reservas hídricas

Los pantanos de las Cuencas rozan el 80 por ciento de su capacidad pese al caluroso y seco verano. El sistema de embalses de Tanes-Rioseco, en la comarca del Nalón, con una capacidad máxima de 38 hectómetros cúbicos, está al 82,9 % de su capacidad. El hecho de que este complejo de pantanos tenga una gran reserva de agua es muy importante para Asturias, ya que de estas presas se abastece buena parte de la población que reside en la zona centro de la comunidad. En el caso del pantano del Caudal, el embalse morciniego de los Alfilorios, se registran unas reservas de 5,5 hectómetros cúbicos de agua sobre los 8 que tiene como capacidad máxima. En términos porcentuales, se sitúa al 68 % del total.



Milicias, 3 - Palacio Valdés, 16 - Viaducto Marquina, 2 OVIEDO